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[新闻背景]

本报讯 市委常委会昨天下午举
行会议，传达学习贯彻习近平总书记
对实施乡村振兴战略作出的重要指
示精神，听取关于全市上半年经济社
会发展形势和下半年重点工作的汇
报，听取市人大常委会党组、市政协
党组上半年工作情况和下半年工作
安排的汇报。市委书记李强主持会
议并讲话。

会议强调，要深入学习贯彻习近
平总书记对实施乡村振兴战略作出
的重要指示精神，结合上海实际，切
实抓好落实。深刻认识实施乡村振
兴战略的重要意义，自觉把思想和行
动统一到总书记的重要指示精神上
来，使郊区乡村在上海提升城市能级
和核心竞争力中发挥更重要的作
用。进一步发挥规划的引领作用，挖
掘提炼自身特色韵味，做好村庄规划

和民居设计。抓准抓牢工作主攻方
向，农业要更强，打造郊区特色农业
品牌；农村要更美，既塑形又留魂，加
强风貌塑造和文化传承；农民要更富，
以新思路、新举措推动农民持续增
收。不断健全完善“三农”工作组织体
系，结合村级换届，加强“班长工程”。

会议指出，今年以来，全市上下
以习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，落实新发展理念，推进
高质量发展，上半年经济运行总体平
稳、稳中有进、更趋协调。分析经济
形势，要坚持问题导向，高度重视经
济运行中值得关注的问题，积极帮助
企业解决实际困难、增强发展信心，
更好应对外部环境不确定性的挑
战。全力做好下半年经济工作，要始
终坚持稳中求进工作总基调。稳是
基础，稳增长主要是稳投资、稳出口、

稳消费，稳民生重点是稳企业、稳就
业、稳物价。进是方向，要聚焦高质
量，牢固树立以亩产论英雄、以效益
论英雄、以能耗论英雄、以环境论英
雄的导向，着力提高地均产出和人均
产出。要突出强化创新驱动，创新政
策要加强落实，创新企业要加快培
育，创新承载区建设要积极支持、大
力推进。要坚持不懈优化营商环境，
擦亮“一网通办”这张金名片，让群众
和企业有更多获得感。要切实防范
各类风险，牢牢守住不发生系统性风
险的底线，保持社会和谐稳定。

会议指出，今年上半年，市人大
常委会党组、市政协党组认真履行政
治领导责任，谋大局、议大事、把方
向，在全市工作大局中发挥了重要作
用。下半年，要围绕市委全会提出的
目标要求和市委决策部署，更好发挥

党组的领导核心作用。市人大常委
会党组要把握改革创新的重大问题，
推动人大发挥立法、监督等法定职能
作用，动员人大代表为改革开放再出
发献计献策，为提升上海制度供给能
力水平，为促进百姓增收、社会平安、
生态良好提供更有力支撑。市政协
党组要聚焦全市中心工作，进一步发
挥政协联系面广、人才荟萃的优势，
在优化营商环境、科创中心建设、打
响“四大品牌”等方面，综合运用协
商、监督、议政等履职形式，为上海发
展凝聚更多正能量。

会议审议通过《关于全面实施
<上海市城市总体规划（2017—2035
年）>的意见》，指出要强化工作机
制，切实抓好规划实施，加快推进专
项规划，加强规划引领，完善政策保
障，确保规划落地见效。
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稳民生重点是稳企业稳就业稳物价

商务部新闻发言人11日就美方
公布拟对我2000亿美元输美产品加
征关税清单发表谈话。

发言人指出，美方以加速升级的
方式公布征税清单，是完全不可接受
的，我们对此表示严正抗议。美方的
行为正在伤害中国，伤害全世界，也
正在伤害其自身，这种失去理性的行
为是不得人心的。

发言人表示，中方对美方的行

为感到震惊，为了维护国家核心利
益和人民根本利益，中国政府将一
如既往，不得不作出必要反制。与
此同时，我们呼吁国际社会共同努
力，共同维护自由贸易规则和多边
贸易体制，共同反对贸易霸凌主
义。与此同时，我们将立即就美方
的单边主义行为向世界贸易组织追
加起诉。

据新华社电

外交部发言人华春莹11日在回
应美方公布拟对中国2000亿美元输
美产品加征关税清单时说，这是一场
单边主义与多边主义，保护主义与自
由贸易，强权与规则之战。中方将和
国际社会一道，站在历史正确一边，
共同维护多边贸易体制和规则。

华春莹在当日例行记者会上答
问时说，美方行为是典型的贸易霸凌
主义，中方将作出必要反制，坚决维
护自身正当合法权益。

华春莹说，当今时代，各国经济不
同程度融入全球产业链、价值链，彼此
之间相互依存、兴衰相伴。立己达人
方是正确选择。如果固守“零和博弈”

的过时思维，任性挑起贸易战，不仅损
害当事双方利益，也伤及全球产业链
上的各方利益，不会有赢家。中国货
物出口的40%，高科技产品出口的三分
之二都是在华外资企业实现的。

“美方是在向全世界开火，也在
向自己开火。多位国际经济界权威
人士的有关表态也充分表明，美方失
去理性的行为十分危险，害人害己，
不得人心。”华春莹说。

她说，国际社会应共同努力，坚
决抵制单边主义，反对保护主义，维
护多边贸易体制和自由贸易规则。

“这是作为负责任国家应有的担当和
责任”。 据新华社电

总部位于日内瓦的世界贸易组

织11日开始对中国进行第七次贸易

政策审议。

率团参加此次审议的中国商务部

副部长、国际贸易谈判副代表王受文

在当天的审议会上介绍了自2016年7

月上次审议以来，中国在贸易投资领

域的新进展、主要改革和对外开放措

施，以及积极参与多边贸易体制、发挥

负责任大国作用的有关情况。

王受文说，从 2001 年加入世贸

组织至 2017 年，中国货物贸易进口

额年均增长13.5%，是全球平均水平

的 2 倍。中国服务贸易进口年均增

长16.7%，是世界平均水平的2.7倍。

2001年时，美资企业在中国市场销售

额只有 450 亿美元，到 2016 年，其中

国市场销售额达到了 6000 亿美元。

2017年，在华外资企业在中国进出口

总额中占到44.8%的份额。

王受文表示，当前，多边贸易体

制面临严峻挑战。中国呼吁世贸组

织成员坚定捍卫最惠国待遇、国民待

遇、发展中国家特殊和差别待遇等多

边贸易体制的基本原则和核心价值，

坚决反对贸易霸凌主义、保护主义和

单边主义，同时也强烈呼吁解决上诉

机构成员补选所面临的僵局，解决单

边主义行为对世贸组织的系统性威

胁。 据新华社电
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去年在中国进出口总额中
在华外企占44.8%的份额

一个看起来金光灿灿的貔貅摆
件，被说成“开光足金”；一盒几十元
买来的野山参，被包装成抗癌神药；
一款金枪鱼油胶囊，说是治疗高血压

“圣品”……持续四天的会议销售，让
不少老年人心甘情愿为这样的“六件
套”买单数万元。

近日，因在经营活动中开展虚
假宣传、夸大提供商品的性能，侵犯
消费者权益，上海定元实业有限公
司被上海市工商局查处，没收违法
所得 145 万余元，并处以 145 万余
元罚款。“银发收割机”缘何屡屡得
逞？

消费者：我本以为可以捂
紧钱包的，后来不由自主

60岁的李阿姨：我已经退休了，
在家无聊，是在报箱里看到会议通知
的。上面说送节能灯，又说是“节能
减排办公室”组织的，就决定去听一
听。子女们也劝过我不要买乱七八
糟的保健品。我心里想，我只要捂紧
钱包就行了，我不会买，我就是去领
免费东西的。

到了之后第一天，他们说购买产
品当场返现，好多人花100元买蛋白
粉，就能返还120元。第二天，还是
这样的方式，买了当场返现，而且比
第一天返的还多。第三天，他们都在
说这个金枪鱼油胶囊特别好用，对高
血压、心脑血管疾病都有帮助，而且
当天只有4个优惠名额，500元一瓶，
买了还能当场返现600元。

到了第四天，购买产品不能返
现。现场接入了全国视频直播，厂
家的副总说，这些胶囊只有在这个
会上才能优惠买，买一瓶送三瓶，还
送很多赠品，赠送的电饭锅还是大
牌子。到了这个时候，大家都想买
了。

我也有点心动，心想这个金枪鱼
油胶囊，就算吃不好人也肯定吃不死
人，最后我也花了将近4000元，买了
一盒胶囊，送了一支野山参和一只貔
貅摆件，还有其他一些赠品组成了

“六件套”。
其实一开始我是不想买的，后来

还是不由自主地买了。回头想一想，

一个原因是老年人太寂寞了，现场的
那些小伙子，嘴巴都特别甜。另一个
是不敢不买，我们的儿女信息、家庭
住址、电话号码他们都知道，有点害
怕。以后我再遇到类似的情况，也说
不好还会不会买。

会销人员：我们针对客户
层层诱导，“看人下菜”

会销“讲师”肖某：我们从2016
年 6 月到 2017 年 4 月搞了 58 次会
议，卖了2000多万元。我们针对不
同客户的心理进行不同的方法诱导：
有些是随声附和型，他们内心已经决
定今天不买了，那我们就会干脆问，

“你为什么还不买？”，突如其来的质
问会让他们失去辩解的余地；有的是
强装内行，说“我和这个公司或者产
品很熟”，那我们就先假装顺从点头，
说“不错，你对这个产品了解很详细，
你是否现在就买呢？”；有的是虚荣
型，那就极力赞扬，假装尊敬他，让他
顾及面子咬牙买下；有的非常理智，
那就诚实且低调，保守一点，强调产
品的实用性。

其实这些产品都是很便宜的，貔
貅摆件每个二三十元，是从义乌等地
批发来的，野山参也就几十元的价
格。我们说这些野山参有防癌抗肿
瘤、起死回生等功效，先到先得，最后
老人们大部分都会掏钱。

执法人员：要把企业信用
和个人信用监管结合起来

上海市工商局检查总队执法人
员：我们认为，要把企业的信用监管
和个人的信用监管结合起来，从事类
似活动，要对个人有一些规制手段，
让个人信用受到实质性的影响，不能
把企业关了，他们又起炉灶、再搞一
摊。

最关键的是，这类案件的受害者
很少来投诉，一些老人的子女发现了
问题，打电话来投诉，第二天老人就
要撤诉，甚至我们执法人员上门去取
证，他们不仅不配合，还把执法人员
赶出来。

我们特别理解老人的想法，健康
是他们的第一心愿，可惜被这些无良
的商家利用了。让银发老人不再被

“收割”，除了我们执法人员加大打击
力度，做儿女的也多些陪伴，别再让
老人们感到太寂寞了。

据新华社电

“银发”钱包谁来守？


